

Anlage 3

Stack – das wesentliche taktische Merkmal im Ultimate Frisbee

Das Ziel des taktischen Elements „**Stack**“ ist es, freie Räume für Zuspiele zu kreieren und so einen „Passfluss“ („**flow**“) zu erreichen, der bestenfalls in der gegnerischen Endzone seinen Abschluss findet. Ein Stack ist eine in Richtung Endzone mittig ausgerichtete vertikale Aufstellung der in Scheibenbesitz befindlichen Mannschaft. Der Scheibenbesitzer bildet den Ausgangspunkt, an dem sich die Mitspieler entsprechend orientieren. Die Tatsache, dass sich die gegnerischen Spieler im Sinne der Mann-Mann-Verteidigung zuordnen (*müssen*), schafft sowohl auf der Vorhand- als auch auf der Rückhandseite freie Räume, in die sich die Angreifer entsprechend einer abgesprochenen Reihenfolge mit sog. „Cuts“ (engl. für schnelle, Haken schlagende Läufe) begeben können, um anspielbar zu werden. In Abhängigkeit von taktischen Absprachen ergeben sich so vielfältige Passabläufe. Die Verteidiger versuchen durch ihre Aufstellung (in der Regel) die Rückhandseite zuzustellen.